

Production abondante de fourrage.—Il est reconnu aujourd'hui que la prospérité des exploitations agricoles dépend surtout du nombre proportionnel de bestiaux entretenus dans chacune d'elles, et de la matière dont ils sont nourris. Le cultivateur doit donc s'attacher à se procurer le plus de nourriture possible, afin qu'il puisse avoir un nombreux bétail et lui fournir une alimentation qui soit à la fois abondante et substantielle. C'est en employant ce moyen, que nos agriculteurs éclairés se procurent cette grande quantité de fumier gras qui rend leurs terres si fertiles.

Malheureusement il n'en est pas toujours ainsi: beaucoup de cultivateurs distribuent la nourriture avec trop de parcimonie; d'autres emploient des fourrages de trop mauvaise qualité, prodigent la paille et n'obtiennent jamais qu'un fumier maigre dont l'action fertilisante est loin d'approcher celle obtenue avec un fumier provenant de bestiaux nourris convenablement.

Nous venons de dire qu'une bonne alimentation fournit les meilleurs engrais; avons-nous besoin d'ajouter qu'elle a aussi la propriété de produire de bons bestiaux? Ne voyons-nous pas tous les jours de nombreux animaux de même origine acquies dans une ferme deux fois autant de valeur que dans une autre, et cela sous la seule influence de la nourriture?

De pareils faits indiquent suffisamment au cultivateur que tous ses efforts doivent se diriger vers une production abondante de fourrages. Voici le moment des semailles arrivés, et c'est le temps de songer à l'amélioration des prairies et à se livrer à la culture des légumes sur une plus grande échelle.

RECETTES

Matelas ou sommiers de mousse.

Voici comment on les prépare: On recueille au commencement de septembre la mousse la plus longue et la plus douce. On la fait sécher à l'ombre, puis on la bat sur une claie afin de faire tomber la terre et d'en faire sortir la poussière. On en fait alors des sommiers qui peuvent être placés sous des matelas de laine ou même remplacer ceux-ci. Lorsque la mousse commence à s'affaiblir, il suffit de les battre sans même les décondre et ils reprennent toute leur élasticité.

On assure que les matelas de mousse ne sont jamais rongés par les souris et ne peuvent servir de retraite aux puces et aux punaises. Il est étonnant qu'ils soient si peu usités.

Nettoyage des chapeaux de feutre

Rien n'est plus nuisible aux chapeaux que l'eau, la pluie et la poussière; cette dernière s'imprègne entre les filaments du feutre et le rend crasseux et malpropre. Pour éviter cet inconvénient, il suffit de broser soigneusement chaque jour un chapeau. Mais lorsqu'il a été fortement mouillé, il faut l'essuyer soigneusement avec un linge suffisamment doux, jusqu'à ce qu'on ait étanché l'eau qui se trouve à sa surface. On change la place du linge chaque fois, et l'on frotte en tournant dans le sens des poils. Si le chapeau se trouve déformé, on le rétablit avec les mains dans son état primitif, et on le suspend jusqu'au moment où il sera presque sec; alors on le brosse à plusieurs reprises pour faire prendre aux poils la direction qui leur convient. Si l'on trouve qu'ils n'aient pas assez de lustre, on peut facilement leur en donner un plus brillant, en les repassant avec un fer ordinaire à repasser le linge, et on finit par leur donner un nouveau coup de brosse. Ce sont de petites attentions et des soins de propreté qui coûtent peu, et qui facilitent une mise propre et élégante.

ACTE DE FAILLITE DE 1869.

Dans l'affaire de DIONNE & DESSAINT de SAINT-DENIS, faillis.

Un troisième et dernier dividendo a été préparé et sera payé après lundi le 8 Mai prochain.

JOS. HAMEL,
Syndic.

27 avril 1882.



LIGNES DE TELEGRAPHE.

De Selkirk à Edmonton.

AVIS.

DES SOUMISSIONS cachetées seront reçues par le sous-secrétaire jusqu'à midi de MERCREDI le 17^e jour de Mai prochain, en une somme ronde, pour l'achat de la ligne de télégraphe du Gouvernement (comprenant les poteaux, fils, isolateurs et instruments) entre Selkirk et Edmonton.

Les conditions sont qu'il sera entretenu une ligne de communication télégraphique entre Winnipeg, Humbolt, Battleford et Edmonton, et que les messages du gouvernement seront transmis gratis.

Les soumissionnaires devront mentionner, en sus de la somme ronde qu'ils sont prêts à donner pour la ligne de télégraphe, le taux maximum qu'ils chargeront au public pour la transmission des dépêches.

Par ordre,

F. BRAUN,
Secrétaire.

Dépt. des chemins de fer et canaux,
Ottawa, 18 Avril 1882.

A VENDRE

Bétail Ayrshire, Cochons Berkshire, races pures,
S'adresser à

M. LOUIS BEAUBIEN,
16, Rue St-Jacques, Montréal.

MAISON A VENDRE.

Une magnifique maison située à deux arpents de l'église de Saint-Paschal, comté de Kamouraska, et à deux arpents de la Station du chemin de fer Intercolonial est actuellement en vente. Cette maison est complètement terminée tant à l'intérieur qu'à l'extérieur. Adjoignant à cette maison, on peut y établir un jardin magnifique. Les conditions de vente sont faciles.—Pour conditions, s'adresser à

E. & J. CHAPLEAU, Marchands,
St. Paschal, P. Q.

AVIS AUX ACHETEURS.

Pour trouver n'importe quel article

A BON MARCHÉ

EN FAIT DE

MARCHANDISES SÈCHES

ALLEZ A LA

MAISON JACQUES CARTIER

LE

MAGASIN DU BON MARCHÉ

Vous serez toujours servis avec un seul prix.

H. GAGNON & CIE.,
No. 58, Rue de la Couronne, St-Roch, Québec.